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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin, 2006-11-07 
Ausschuss für Kultur, Sport und Schule Bearbeiter: Herr Reichel 
 Telefon: 59127-14 
 e-mail: freichel@schwerin.de 
 
 
P r o t o k o l l 
über die 27. Sitzung des Ausschusses für Kultur, Sport und Schule am 11.10.2006 
 
 
Beginn:  17:00 Uhr 
  
Ende:   19.40 Uhr 
  
Ort:   Rathaus, Am Markt 14, Alter Ratssaal 
  

Anwesenheit 
 
Vorsitzender 
Jähnig, Claus Jürgen Unabhängige 
Bürger 

 

 
1. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Voss, Renate BÜNDNIS 
90/DIE GRÜNEN 

 

 
2. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Riedel, Georg-Christian CDU  
 
ordentliche Mitglieder 
Lederer, Walter Die 
Linkspartei.PDS 

 

Meslien, Daniel SPD  
Walther, Manfred SPD  
 
Verwaltung 
Junghans, Hermann   
Seifert, Frank   
Seifert, Heike   
Steinbart, Sabine   
 
 
 
Leitung: Claus Jürgen Jähnig 
 
Schriftführer: Frank Reichel 

 
Festgestellte Tagesordnung: 
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Öffentlicher Teil 
 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung  
 

                        
 

 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 26. Sitzung vom 13.09.2006 
(öffentlicher Teil)  

 

                        
 

 3. Präsentation zum Haushaltsplan 2007   
                        
 

 4. Mitteilungen der Verwaltung   
                        
 

 5. Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss   
                        
 

 5.1. Bebauungsplan Nr. 55.06 "Wohnen am Lankower See" 
Aufstellungsbeschluss 
Vorlage: 01277/2006  

 

                        
 

 6. Sonstiges   
                        
 

 6.1. Info-Tafel für das Lenin-Standbild ( zum Antrag: Entfernung des Lenin-
Standbildes in der Hamburger Allee) 
Vorlage: 01054/2006  

 

                        
 

 6.2. Vorschlag Sitzungskalender 2007   
                        
 

 

 

Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung 
  

Bemerkungen: 
 
Zur 27. Sitzung des Ausschusses begrüßt der Vorsitzende, Herr Jähnig, die 
Ausschussmitglieder und Gäste. 
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Die Ladung erfolgte form- und fristgerecht und die Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss beschließt einstimmig die Tagesordnung. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 8  
Nein-Stimmen: 0  
Enthaltung: 0  
 
 

zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 26. Sitzung vom 13.09.2006 
(öffentlicher Teil) 

  
Bemerkungen: 
 
Die Sitzungsniederschrift vom 13.09.2006 wird durch Herrn Junghans 
zurückgezogen. 
 

 Beschluss: 
 
kein 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
kein  
 
 

zu 3 Präsentation zum Haushaltsplan 2007 
  

Bemerkungen: 
 
Frau Thoms führt in den Planentwurf über den Verwaltungshaushalt 2007 und die 
einzelnen Budgets mittels einer Power Point Präsentation ein. 
Es wurde die Entwicklung der Gesamteinnahmen und der Ausgaben erläutert. 
Die Stadt erwarte Mehreinnahmen durch die Gewerbesteuer 2007, höhere 
Einnahmen bei der Umsatzsteuer, der Nutzung von Rücklagen sowie durch 
weitere Grundstücksverkäufe. 
Diese Einnahmen sollen zur Ablösung von Zinsen und Krediten genutzt werden. 
Man erwarte auch eine Erhöhung der Kosten für die Kindertagesstätten sowie 
weitere Erhöhungen der Ausgaben im Sozialbereich und Hartz IV Empfängern. 
 
Die Einzelbudgets wurden durch die Amtsleiter erläutert. 
 
Kulturbüro 
Das Kulturbüro werde, so Frau Schwabe, den Schwerpunkt der Aufgaben bei den 
Kultureinrichtungen und der kulturellen Höhepunkte legen. 
Das Gesamtergebnis der Einnahmen im Kulturbereich zeichne ein durchaus 
positiv zu bewertendes Bild und bilde im Kulturbereich eher die Ausnahme. 
Man könne mit dem vorliegenden Ergebnis durchaus zufrieden sein. 
Ziel sei es ein qualitäts- und bedarfsgerechtes Angebot zu schaffen, die 
Besucherzahlen zu steigern und die Veranstaltungen besser zu koordinieren. 
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Als kulturelle Höhepunkte des kommenden Jahres benannte Frau Schwabe das 
FilmKunstFest, 150 Jahre Schweriner Schloss und den Schweriner 
Kultursommer. 
Das inhaltliche Konzept der Schweriner Literaturtage soll überarbeitet werden. 
 
Schulen 
Herr Buck erläuterte den Etat des Schulbereiches, dessen Hauptleistung in der 
Schulträgerschaft bestünde. 
Die höheren Einnahmen verzeichne dieser Bereich aus Einnahmen aus dem 
Schullastenausgleich und Managementleistungen. 
Es sei eine Fluktuation bei den Schülerzahlen zu erwarten, wenn die Beruflichen 
Schulen in die Region verlagert würden. 
Durch die Gründung weiterer Privatschulen, erhöhe sich der Zuschussbedarf in 
2007. 
Die Leistungen des Zentralen Gebäudemanagements (ZGM) seien aber noch 
nicht bezifferbar, da durch das ZGM die konkreten Bewirtschaftungskosten noch 
nicht mitgeteilt seien. 
Der Ausschuss beschließt das ZGM in die Sitzung am 08.11.2006 einzuladen. 
 
Sport 
Frau Joachim stellt fest, dass im Sportbereich keine nennenswerten Einnahmen 
zu erwarten seien. 
Für den Haushalt 2007 sei eine Erhöhung um 70.000,- € für Sportanlagen 
vorgesehen. 
Des weiteren sollen die Mittel für die Förderung von Sportvereinen sowie für 
Reparaturkosten für den veralteten Fuhrpark verwendet werden. 
 
Sportstätte Lambrechtsgrund 
 
Herr Schmidt wird entschuldigt. 
Es gäbe aber keine nennenswerten Steigerungen in diesem Bereich. 
 
 
 
Frau Thoms wies auf die Ausgaben im Vermögenshaushalt mit 54,- Millionen 
Euro hin. 
Diese Ausgaben stünden im Zusammenhang für Maßnahmen mit der 
Bundesgartenschau. 
 
 

 Beschluss: 
 
kein 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
kein 
 

zu 4 Mitteilungen der Verwaltung 
  

Bemerkungen: 
 
Herr Junghans ging auf das Thema der Ganztagsschulen ein und verwies auf 
ältere Beschlüsse. 
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Durch die Bildung eines Großkreises könnten sich die Ausgabepositionen 
ändern. 
Es gäbe Überlegungen mehr Eigenmittel als 10% zu investieren. 
Eine vollkommene Sanierung einer Schule sei sinnvoller als eine Teilsanierung. 
Das Budget müsse spätestens bis 2007 beschlossen sein. 
Hierzu prüfe die Verwaltung einen eigenen Vorschlag. 
Zu diesem Thema müsste eine Sondersitzung einberufen werden, da im Haushalt 
für die Umsetzung eine HU-Bau benötigt werde. 
 

 Beschluss: 
 
kein 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
kein 
 

zu 5 Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss 
  
  
  
zu 5.1 Bebauungsplan Nr. 55.06 "Wohnen am Lankower See" 

Aufstellungsbeschluss 
Vorlage: 01277/2006 

  
Bemerkungen: 
 
Herr Thiele führt in die Beschlussvorlage ein. 
Ziele sei es, den Internatskomplex Lankow als Wohngebiet zu entwickeln. 
Ein Problem stellen die noch in Nutzung stehenden Internate dar. 
Der Ausschuss befasste sich bereits in seiner 26. Sitzung mit dem Problem der 
Internatskapazität in der Stadt. 
Vor einer Beschlussfassung müssten realistische Alternativen geprüft werden, um 
der Entwicklung als Wohngebiet zustimmen zu können. 
Ebenso wurde die Frage der Nutzung des Sportplatzes diskutiert. 
Dieser werde zur Zeit intensiv genutzt. 
Die Beibehaltung des Internatsstandortes erschwere die Erschließung des 
Wohngebietes. 
Herr Meslien stellt den Antrag auf Rederecht für Herr Heydorn. 
Der Ausschuss votiert einstimmig Herrn Heydorn das Rederecht zu erteilen. 
Herr Heydorn stellt fest, dass das Thema bereits seit 2 ½ Jahren mit der 
Verwaltung diskutiert werde. 
Die Internate in Lankow seien in einem sehr schlechten Zustand. Eine 
Bauanfrage sei gestellt. 
Wenn Schwerin den Anspruch erhebe, ein überregionaler Berufschulstandort zu 
sein, müsse Schwerin auch entsprechende Kapazitäten vorhalten. 
Der Ausschuss stellt fest, dass die Vorlage nach der Beratung im Bauausschuss 
noch einmal behandelt werden soll. 
Hierzu soll die Vorlage in den Fraktionen abgestimmt werden. 
Thema des Ausschusses sind ein Beratungsbedarf hinsichtlich des Sportplatzes 
und den Internatkapazitäten. 
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Beschluss: 
 
kein 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Der Ausschuss votiert nicht.  
 
 

zu 6 Sonstiges 
  
  
  
zu 6.1 Info-Tafel für das Lenin-Standbild ( zum Antrag: Entfernung des Lenin-

Standbildes in der Hamburger Allee) 
Vorlage: 01054/2006 

  
Bemerkungen: 
 
Dem Ausschuss wird ein Text als Vorlage für die Tafel für das Lenin Denkmal 
vorgelegt. 
Herr Junghans führt aus, dass es schwierig sei, mit einem komprimierten Text 
dem Thema gerecht zu werden. 
Der Ausschuss beschließt den Text in den Fraktionen zu diskutieren. 
 
 
 

 Beschluss: 
 
kein 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
kein  
 
 

zu 6.2 Vorschlag Sitzungskalender 2007 
  

Bemerkungen: 
 
Der Vorschlag für den Sitzungskalender wird vom Ausschuss einstimmig 
angenommen. 
 

 Beschluss: 
 
Einstimmig angenommen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  8  
Nein-Stimmen: 0  
Enthaltung: 0  
 
 

 



 7/7  

 

 

 
 
gez. Claus Jürgen Jähnig  gez. Frank Reichel  

    
Vorsitzende/r  Protokollführer  
 
 




